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  PROGRAMA DE DESARROLLO DE LAS CIENCIAS BASICAS 

MINISTERIO DE EDUCACIÓN Y CULTURA - UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA 
PROYECTO URU/06/004, PROGRAMA DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL 

DESARROLLO 

 
 
    PEDECIBA 
 
 
Acta Nº 01/11- En Montevideo, a los nueve días del mes de febrero de  2011, se reúne en 
sesión ordinaria el Consejo Científico del Área de Física en la Sala de Seminarios del Instituto 
de Física de la Facultad de Ciencias. 
 
Presentes: Dres. Arturo Martí, Raúl Donangelo, Tabaré Gallardo, José Ferrari, Arturo Lezama,  
Daniel Ariosa y el  Lic. Marcelo Forets 
Hora: 14.00 comienza la sesión. 
Secretaria: Jimena Rodríguez 
 
 
1.- Consideración de las Actas No.CC 20/2010 del 15 de diciembre de 2010. 
Resolución: Se aprueba el Acta CC 20/2010. 

UNANIMIDAD 7/7 
2.- Informe de reuniones de Comisión Directiva. Sesión del 23 de diciembre de 2010. 
Informa el Dr. Martí: 
_ Área Biología:  Integración del nuevo Consejo Científico del Área:  Se tomó 
conocimiento de la integración del CCA para el período 2011-2012: 
Titulares:     Suplentes: 
Berois, Nibia     Thomson, Leonor 
Silva, Ana C.     Castillo, Estela 
Cassina, Adriana    Scorza, Cecilia 
Bertoni, Bernardo    Lagos, Patricia 
Caputi, Angel     Sotelo Silveira, José 
 
Delegados estudiantiles: 
Titular:      Suplentes: 
Ziegler, Lucía     Cappetta, Mónica 
      Jorge, Carolina 
_  Área Física: Defensa de tesis de Maestría Lic. Sofía FAVRE: Se Homologó lo resuelto 
por el CCA  
_ Elecciones de representantes de investigadores y estudiantes en la Comisión 
Directiva: Se tomó conocimiento del recuento de votos y se aprueba a los siguientes 
delegados: 
Investigadores:Álvaro DIAZ YACOBAZZO  QUI  Titular 
   R. Ernesto BLANCO PEREYRA FIS  1er. Suplente 
   Leopoldo SUESCUN PEREYRA QUI  2º. Suplente 
 
Estudiantes: Ivana AGUIAR CANTERA  QUI  Titular 
   Ma.Eugenia PEREZ BARTHABURU QUI  1er. Suplente 
   Martín PEDEMONTE QUINTAS INF  2º. Suplente 
_ Nombramiento para integrantes de la Comisión de Biotecnología. Se aprobó la 
modificación de dicha Comisión con las siguientes integrantes:  Dras. Carina GAGGERO e 
Inés PONCE DE LEON (IIBCE), Mónica MARIN y Sabina VIDAL (BIO) y Silvana VERO y 
Gianna CECCHETTO (QUI).       
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_ Area Física:  Informe de evaluación externa del Área: Se aprobaron los cambios de 
grados propuestos por el área. 
_ Reforma de la Administración: A) Se resolvió prescindir de los servicios de la 
Administradora del Programa, Sra. Julia Saizar, reconociendo sus largos años de trabajo en 
apoyo al desarrollo del PEDECIBA, y autorizar la indemnización correspondiente. 
B) Propuesta de reforma de la administración del Programa: 
1. Agradecer el informe de las Cras. Mouliá y Faruolo. 
2. Aprobar en general la propuesta de trabajo, encomendando a la Dirección la recepción de 
comentarios y sugerencias sobre el mismo. 
3. Aprobar la puesta en marcha de la primera fase de la propuesta, centrada en la 
Administración central y en aspectos contables, con una duración de tres meses, con un 
costo de $15.200 más IVA por mes. 
_Reglamento: Categorías del personal del PEDECIBA: Se postergó este asunto para la 
próxima sesión.     
_ Informe final de actividades del Proyecto “¿Qué Es?”: Se tomó conocimiento y se 
ratificó el  monto de contrapartida de parte de PEDECIBA para el proyecto “¿Qué Es II?” por 
un total de US$ 5.000 (cinco mil dólares).   
        
Resolución: Tomar conocimiento. 

UNANIMIDAD 7/7 
 

3.- ASUNTOS PREVIOS. 
 3.1.- Convenio con ICTP.  
 El Dr. Gonzalo Abal, Director del Instituto de Física de Facultad de Ingeniería, informa que 
se firmó la renovación del Convenio con ICTP. 
Resolución: Tomar conocimiento. 

UNANIMIDAD 7/7 
 3.2.- Planteo del Dr. José Ferrari.  

El Dr. Ferrari propone discutir el tema Evaluación del Área de Física. 
Resolución: Incluir en el orden del día de la próxima sesión el tema “Evaluación del Área”. 

UNANIMIDAD 7/7 
(sale de sala el Dr. Arturo Martí) 

 3.2.- Agradecimiento al Dr. Arturo Martí. 
En nombre del Consejo Científico saliente, el Dr. Lezama propone agradecer al Dr. 

Arturo Martí por su gestión como Coordinador del Área durante cuatro años. 
Resolución: Agradecer al Dr. Arturo Martí por su excelente gestión como Coordinador del 
Área durante el período 2007-2010. 

UNANIMIDAD 6/6 
(entra a sala el Dr. Arturo Martí) 

4.-  ASUNTOS RELACIONADOS CON LA COMISION DE POSGRADO. 
4.1.- Solicitud de ingreso al Doctorado en Física. – Magíster Sofía FAVRE  
Haciendo suya la recomendación de la Comisión de Posgrado esta Comisión sugiere 

la admisión de la Magíster Sofía FAVRE al Doctorado en Física. 
Resolución: Elevar a Comisión Directiva para su consideración la admisión de la  Magíster 
Sofía FAVRE al Doctorado en Física. El Dr. Daniel Ariosa será su Director de Tesis. 

   UNANIMIDAD 7/7 
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4.2.- Desvinculación del estudiante de Maestría Gerardo Cristalli. 
 Gerardo Cristalli, ingreso: 16/04/2009. 
Teniendo en cuenta la solicitud del Ing. Cristalli y lo informado por su orientador, el Dr. Tabaré 
Gallardo, la Comisión de Posgrado sugiere al Consejo Científico del Área desvincular al 
estudiante Gerardo Cristalli. (Acta CP 01/2011 del 9 de febrero de 2011) 
Resolución:  
Considerando la recomendación de la Comisión de Posgrado, elevar a la Comisión Directiva la 
solicitud de desvincular del Programa de Maestría al  estudiante Gerardo Cristalli.. 
 

   UNANIMIDAD 7/7 
 

5.- ASUNTOS CON ANTECEDENTES O PROYECTO DE RESOLUCION. 
5.1.- Cambio de integración del Consejo Científico. Elección del Coordinador y sus 
suplentes. Licencias solicitadas. 

Resolución: a) Se elige Coordinador del Área de Física por el período 2011-2012 al Dr. Raúl 
Donangelo. 
b)  Se elige Coordinador Suplente al Dr. Rodolfo Gambini y como Segundo Suplente al Dr. 
Tabaré Gallardo. Ambos están habilitados para la firma y podrán representar al Área de Física 
ante la Comisión Directiva en ausencia del Coordinador.  
c)  Se aprueba la solicitud de licencia por año sabático presentada por el Dr. Rodolfo Gambini 
para 2011.   
d) En vista de lo expuesto en el ítem anterior, se elige al Dr. José Ferrari para actuar como 
Coordinador Tercer Suplente durante el año 2011. El Dr. Ferrari estará habilitado para la firma y 
podrá representar al Área de Física ante la Comisión Directiva en ausencia del Coordinador 
e) El Consejo Científico se reunirá quincenalmente. Las reuniones serán los miércoles a la hora 
10.00 y serán  alternadas entre los Institutos de Física de las Facultades de Ciencias e 
Ingeniería 

UNANIMIDAD 7/7 
5.2.- Ingreso de Investigador. Dr. Adriana Auyuanet. 
Se recibió informe de la Comisión Asesora integrada por los Dres. Arturo Martí y 

Carlos Negreira que se adjunta a esta acta. El informe figura en el Anexo I 
Resolución: Haciendo suyo el informe de la Comisión Asesora se resuelve solicitar a 
Comisión Directiva apruebe el ingreso de la Dra. Adriana Auyuanet como Investigadora 
Honoraria  grado 3 de PEDECIBA, Área de Física. 

        UNANIMIDAD 7/7 
5.3.- Programa de Apoyo a la Inserción de Científicos Procedentes del 
Exterior. Plan de gastos de la Dra. Auyuanet. 

Resolución:   Comunicar a la Comisión Directiva el apoyo del Consejo Científico del Área a 
la presentación de la Dra. Auyuanet al Programa de Apoyo a la Inserción de Científicos 
Procedentes del Exterior y el aval a su plan de gastos. 

UNANIMIDAD 7/7 
 
 
 
 
 
 
5.4.- Informe de actuación de las funcionarias administrativas del Área. 
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El Coordinador del Área, Dr. Arturo Martí, presenta informe de actuación de las funcionarias 
administrativas del Área, Secretarias Amelia Ferrrari y Jimena Rodríguez y Auxiliar de 
Secretaría Ana Zambrana. El informe figura en el Anexo II. 
Resolución: Tomar conocimiento del informe presentado y elevar a Comisión Directiva. 

UNANIMIDAD 7/7 
Finalización: 16.10 hs. 
 
 
 
 
 
 
 
Dr. Arturo Martí 
Coordinador  
Área de Física 
AM/jrc 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Infonne sobre la postulación de la Dra. Adriana Auyuanet como investigadora 
del área. 

La Dra. Adriana Auyuanet obtuvo su Licenciatura Física (opción Astronomía) en el año 
2002 y su Maestría en Física en el año 2006. Su tesis se enfocó en el problema de la 
Caminata Cuántica Unidimensional. Finalizada su maestría realizó estudios de 
doctorado~ en la Universidad Federal de Río de Janeiro bajo la direccion de Luiz 
Davidovich en el área de Óptica Cuántica con posibles aplicaciones a la Computación 
Cuántica. 
A fines del año 2010 culminó sus estudios de doctorado y retomó a nuestro 
país. 

A lo largo de su estudios de maestría y doctorado, publicó 7 (siete) trabajos 
en revistas arbitradas (PhysA, PRA, PRE) con varios co-autores. Presentó 
varíos trabajos en reuniones científicas. Es docente de la UdelaR desde 2001. 

En base a lo expuesto, consideramos que su perfil concuerda claramente con el de un 
investigador Grado 3 y proponemos su designación en dicho grado. 

~ 

Arturo Marti 

ANEXO I

Jimena
Nota adhesiva
Accepted definida por Jimena

Jimena
Nota adhesiva
MigrationConfirmed definida por Jimena

Jimena
Nota adhesiva
Completed definida por Jimena



Evaluación del personal de la Secretaría del Área de Física del PEDECIBA 

Sra. Jimena Rodríguez 

Ingresó al programa en ~gosto de 2007. Desde mayo de 2008 es la principal 
responsable del funcionamiento de la Secretaría del Área. Se ocupa de numerosas 
tareas que han sido detalladas en los documentos correspondientes. Es referente en 
cuánto a la relación con los investigadores del área y el vínculo del área con el resto 
del programa. Su labor es excelente en todos los planos, sigue de cerca un importante 
conjunto de problemas de diversa índole demostrando un alto grado de 
compenetración con el programa. 

Sra. Amelía Ferrari. 

Cumple principalmente funciones de apoyo a la secretaría del Instituto de Física de 
Facultad de Ingeniería. De acuerdo a informaciones brindadas por los sucesivos 
directores de dicho Instituto cumple dichas funciones en forma excelente. También 
realiza algunas actividades específicas de apoyo a la secretaría del área de Física del 
PEDECIBA en forma muy correcta y eficiente. 

Sra. Ana Inés Zambrana 

Ingresó al programa en junio de 2009. Desempeña sus tareas de apoyo a la secretaría 
del área en forma muy correcta y eficaz, cumpliendo sus funciones con 
responsabilidad. Contribuye muy especialmente a la atención de la comisión de 
posgrado y la relación con los estudiantes. En algunas situaciones puntuales suplió la 
ausencia de la secretaría del área. Su desempeño global es muy bueno. 

D . Arturo Martí 
Coordinador 
Área de Física 

ANEXO II
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